



Prioridades de Suiza para la 69ª sesión de la Asamblea General de la ONU

Para la 69ª sesión de la Asamblea General de la ONU, Suiza ha establecido las siguientes prioridades:

Desarrollo sostenible

Suiza aboga a favor del establecimiento de una amplia agenda global para el desarrollo sostenible con objetivos universalmente aplicables. Estos deberán hacer posible el desarrollo sostenible y la erradicación de la pobreza extrema, respetando al mismo tiempo los límites planetarios, la promoción de la paz y de sociedades inclusivas, y el cumplimiento de las obligaciones en materia de derechos humanos. Concretamente, Suiza trabaja activamente a favor de que se fijen objetivos específicos en el ámbito del agua, la salud, la igualdad de género, la paz duradera y la creación de sociedades inclusivas. A la hora de definir la agenda, también se deberán tener en cuenta la sostenibilidad del consumo y la producción, la prevención del riesgo de catástrofes y los aspectos relevantes de la migración.

Suiza se esfuerza por que al determinar los objetivos de la nueva agenda se integren de forma coherente y equilibrada las tres dimensiones (económica, social y medioambiental) del desarrollo sostenible. Los objetivos deberán tomar en consideración las interacciones existentes entre los diversos ámbitos temáticos. Al mismo tiempo, deberán evitarse los conflictos entre los distintos objetivos.

Para poner en práctica los objetivos globales será importante establecer una estrecha colaboración entre los actores estatales y no estatales. Suiza es partidaria de que además de la cooperación oficial al desarrollo, que sigue siendo importante sobre todo para los países más pobres, se prevean medios y canales financieros suplementarios a fin de asegurar la disponibilidad de recursos para la aplicación del nuevo marco de objetivos. Asimismo, Suiza apoya la creación de un entorno internacional favorable a la consecución de los objetivos fijados.

Por otra parte, aboga a favor del establecimiento de un sólido marco para el seguimiento y la rendición de cuentas. En este sentido, trabaja activamente para que se introduzca un mecanismo universal para la periódica verificación, rendición de cuentas y presentación de informes con respecto al logro de los objetivos en el marco del nuevo Foro Político de Alto Nivel sobre el Desarrollo Sostenible.

Paz y seguridad

El examen de la Comisión de Consolidación de la Paz determinará el futuro apoyo de la ONU a los Estados en situaciones posteriores a conflictos. Suiza participará activamente en este examen y aportará sus experiencias adquiridas durante su presidencia de la configuración encargada de Burundi, contribuyendo así a fortalecer las capacidades de la ONU en las situaciones subsiguientes a los conflictos.

Suiza aboga por una mejor colaboración entre la ONU y las organizaciones regionales, en particular la OSCE, por lo que respecta a la prevención de conflictos y la mediación. Asimismo, apoya la consolidación de las capacidades de la ONU en materia de derechos humanos y, en particular, la aplicación de la iniciativa del Secretario General “Los derechos primero” destinada a fortalecer estas capacidades en situaciones de crisis.

Suiza prosigue sus esfuerzos a favor de una puesta en práctica equilibrada de la Estrategia Global de las Naciones Unidas contra el Terrorismo, respetando el Estado de derecho y los derechos humanos, y de un fortalecimiento del mecanismo de revisión.

En el ámbito del desarme nuclear, Suiza participa en los debates sobre la dimensión humanitaria y defiende la reducción de la disponibilidad operacional de las armas nucleares. Por lo que respecta a las armas convencionales, aboga por una rápida entrada en vigor del Tratado sobre el Comercio de Armas y por su aplicación. La revitalización de las organizaciones de desarme también sigue siendo un tema importante.

Derechos humanos

Se presta una atención particular al fortalecimiento de la responsabilidad en caso de graves violaciones de los derechos humanos y a las sanciones penales a escala nacional e internacional, especialmente en Siria. Otro de los objetivos principales de Suiza es el fortalecimiento de los derechos de las mujeres y las niñas.

Se seguirá otorgando prioridad a la abolición de la pena de muerte, la lucha contra el racismo, la prohibición y la prevención de la tortura, la protección de los defensores de los derechos humanos, la protección de la esfera privada en Internet y la protección de los derechos humanos en el marco de los procesos de transición política. En el ámbito de los derechos de los niños, Suiza apoya, en particular, la lucha contra el reclutamiento de niños soldados por parte de grupos armados.

A nivel institucional, el fortalecimiento de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos y el Consejo de Derechos Humanos en Ginebra constituyen una cuestión central. Suiza aboga por una financiación adecuada de las actividades de derechos humanos de la ONU. También considera que es muy importante que se apliquen de forma eficaz las medidas adoptadas recientemente con vistas a fortalecer los órganos de la ONU creados en virtud de tratados que se ocupan del seguimiento de la puesta en práctica de los acuerdos de derechos humanos.

Acción humanitaria

Suiza apoya el fortalecimiento del sistema humanitario a fin de garantizar una ayuda de emergencia más eficaz y de integrar mejor a los Estados afectados en las operaciones llevadas a cabo. La protección de la población civil y un mejor acceso a las víctimas son dos objetivos centrales. Suiza se esfuerza asimismo por consolidar el compromiso internacional con miras a reducir los desastres naturales y pretende que se establezca un estrecho vínculo entre esta cuestión y la agenda para un desarrollo sostenible después de 2015. También participa en el proceso de preparación de la Cumbre Humanitaria Mundial que tendrá lugar en 2016.

Presupuesto y reformas

Suiza aboga por que la ONU utilice sus recursos de la manera más eficaz posible y por que aplique efectivamente su mandato. Está a favor de las reformas destinadas a la modernización de la administración de la ONU, poniendo énfasis en la mejora del proceso presupuestario. Los objetivos perseguidos son una gestión más orientada a los resultados, el fortalecimiento de los mecanismos internos de control, así como una mejora de la eficacia a través de una utilización más amplia de las tecnologías de la información y los instrumentos de gestión adecuados a la época actual.

También se deberá emprender una reforma de los métodos de trabajo del Consejo de Seguridad de la ONU con el objetivo de lograr una mayor legitimidad, eficacia y eficiencia.

Ginebra internacional

Una cuestión prioritaria es el fortalecimiento de Suiza como Estado anfitrión. En este sentido, se respalda la aprobación de un crédito suplementario por parte de la Asamblea General para la planificación detallada de las obras de renovación del Palacio de las Naciones en Ginebra. Por otra parte, Suiza trabaja activamente para consolidar su papel como centro de la gobernanza mundial, propiciando, entre otras cosas, que la Asamblea General aproveche mejor los amplios conocimientos en la materia existentes en Ginebra.